

	PTAS.	CS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado. . . 10

OBRAS NUEVAS DE JULIO VERNE

Ante la bandera

Ambas constan de unas ciento doce páginas de texto y se venden al precio de **1'25 PESETAS** en la librería de

Clovis Dardentor

Amengual y Muntaner--CADENA, 2

Con motivo de los traslados de domicilio propios de esta estación y del aumento experimentado en la suscripción de LA ALMUDAINA, suplicamos á nuestros suscriptores, así antiguos como recientes, que no reciban los números con toda puntualidad, se sirvan darnos inmediato aviso de cualquier falta que observen en el reparto.

La Política fuera de España

Las nuevas tarifas norteamericanas

Contra lo que se había dicho, no ha suspendido el Senado norteamericano sus sesiones hasta haber discutido y vetado el proyecto de ley reformando las tarifas aduaneras de la República. Como anteriormente en la Cámara de representantes, también en el Senado ha sido favorable al proyecto la votación; y aprobado ya por el Parlamento norteamericano es cosa de poquitos días su aplicación en la práctica, por lo cual, aunque ya hemos dedicado á esta cuestión varios artículos, no estará de más que le dediquemos también el de hoy.

Todos nuestros lectores recordarán cómo ha nacido y cómo se ha desarrollado esa novísima legislación aduanera. Apenas llegado el nuevo Presidente á la Casa Blanca, convocó á las Cámaras en legislatura extraordinaria, «con el fin principal, dijo, de restaurar la legislación protectora, el más fuerte sostén del Estado». Mac-Kinley dábase, pues, gran prisa en restablecer el proteccionismo que en los Estados Unidos ha llegado á ser sinónimo de su nombre propio, logrando al propio tiempo que se convirtiese en el asunto que más preocupase la atención pública, y aquí empezó la gran comedia cuyo último acto acaba de representar el Senado yankee. Indudable es que la elección de Mac-Kinley para Presidente de la República hizo en el terreno, como si dijéramos, de la cuestión monetaria, para derrotar á Brian que defendía el monometalismo plata; pero ya en el Poder Mac-Kinley, olvidase enteramente de la cuestión monetaria y dedica todas sus energías á restablecer el sistema proteccionista llevado á sus últimos extremos. Sin embargo, demostrando ver muy claro en el asunto, ya desde el momento en que fué proclamado Mac-Kinley Presidente de la República, el comercio de importación púsose á temblar por sus intereses, y la votación de hace pocos días en el Senado de Washington nos enseña que no había sido su pesimismo exagerado.

Apenas abierta la legislatura extraordinaria, fué presentado á discusión el proyecto de ley Dingley que planteaba todas las aspiraciones del Presidente en materia de protección aduanera para las industrias del país. Después de una discusión algo precipitada, la Cámara de representantes aprobó el proyecto en su integridad y pasó éste al Senado. Allí fué al principio con bastante frialdad acogido el proyecto; nadie se sentía convencido por aquel sistema de protección exagerada que planteaba el bill Dingley, y la Comisión correspondiente lo corrigió en los más esenciales puntos; pero puesto á discusión el proyecto, todas esas enmiendas, una después de otra, fueron desechadas, volviendo á ser el proyecto de bill lo mismo exactamente que había sido poco antes. Pudo más que las liberales intenciones de la Comisión el intransigente proteccionismo de los republicanos, estimulados por ciertos grandes industria-

les que habían pagado, para eso precisamente, la mayor parte de los gastos de la elección presidencial, y que, como pasa siempre en tales casos en los Estados Unidos, tenían en sus manos los medios irresistibles para influir, en el sentido que mejor les conviniera, sobre la política económica de la nación.

Finalmente, en vista de la poca prisa que el Senado se daba para aprobar el proyecto, acordó nombrar una comisión mixta que por uno ú otro medio acabase de decidir á los senadores tibios; visto ahora que el bill Dingley es ya ley del país, hemos de creer que aquella comisión mixta ha trabajado mucho y bien.

Y ahora sólo nos falta decir que esa ley justifica con exceso los grandes temores que su sólo anuncio había despertado, no solamente al comercio de aquel país, sino al comercio del mundo entero. Basta, para comprenderlo, tener en cuenta que las nuevas tarifas aduaneras que muy pronto van á ser puestas en vigor en la República del norteamérica, resultan bastante más elevadas que las tarifas célebres que dieron nombre á Mac-Kinley y que, debido á las muchas y bien fundadas reclamaciones á que dieron lugar, muy pronto hubieron de ser derogadas. Por término medio, en aquellas antiguas tarifas, la tasa era de 49 por 100 *ad valorem*, y en las que van á ser pronto vigentes es de 57 por 100.

No cabe duda alguna, como que para eso se han hecho, que varios poderosos industriales de la República van á sacar grandes beneficios de esas nuevas tarifas; pero tampoco puede dudarse que la aplicación de ese exagerado sistema proteccionista va á encontrar grandes dificultades, lo mismo dentro del país que fuera de él. La primera dificultad la encontrarán los Estados Unidos en los derechos diferenciales que pretenden hacer pagar á aquellos artículos que en su país de

origen reciben «primas de exportación»; esta medida va principalmente contra los azúcares de remolacha que Alemania y Austria-Hungría llevan á los Estados Unidos. Estos quieren fundarse para la aplicación de tales derechos, que son verdaderas represalias económicas, en la afirmación de que «no quedan ligados por la cláusula de nación más favorecida con aquellos países que pagan primas á la exportación».

Las naciones más directamente interesadas ya protestaron contra ese modo de ver, cuando las tarifas no eran todavía ley; por lo cual, todo el mundo se pregunta ahora: ¿qué harán esas mismas naciones, hoy que dentro de muy breves días van á ser puestas en vigor?

Fotografía estelar

El mapa celeste

La vasta empresa concebida por el genio de Monchez es un hecho en estos momentos en Europa y en América: la construcción de un mapa astrofotográfico que ha de prestar incalculables servicios á las ciencias experimentales, proporcionando, sobre todo, el método más eficaz para conocer la constitución del universo visible.

En el Congreso científico internacional celebrado en París se reunieron representantes de los centros científicos del mundo y acordaron las bases de los trabajos fotográficos del Mapa Celeste, con arreglo al estado actual de las ciencias físicas.

Estos trabajos tienen inmensa trascendencia, y son de tal índole, que han de revelar secretos de los espacios siderales, de los que no podemos todavía formarnos una idea aproximada.

Las fotografías que se han obtenido

hasta ahora son brillantísimas y prometen grandes resultados, pues el perfeccionamiento de las placas sensibles permite hoy dar efectos muy poderosos á este trabajo. Así se ha obtenido la representación del grupo de Hércules y de otras constelaciones, que la simple vista sólo presentan una mancha difusa de dos ó tres milímetros; pero con los instrumentos se distinguen algunos centenares de estrellas que rodean el foco y que, si dispusiéramos de medios de observación más potentes, probablemente se descompondrían también en grupos de estrellas.

La fotografía, pues, ha proporcionado sorprendentes efectos, que tienen hoy un gran interés de actualidad.

Ya en 1874, para observar el tránsito de Venus por el disco solar, se usaron aparatos especiales, bastante perfeccionados. Entonces se adquirió el convencimiento de las grandes ventajas que ofrece la observación fotográfica, y de los nuevos resultados que de este modo pueden lograrse.

Los Sres. Henry y Monchez, son los astrónomos que más resultados han dado en este ramo de la astronomía estelar, con sus profundos trabajos analíticos.

El estudio de los planetas y de la Via-láctea, fué el primero que hizo empleando la fotografía. Anteojos movidos por un mecanismo de relojería, y que durante algunas horas tienen en su campo una misma estrella, permitieron reproducir astros hasta la décimasexta magnitud, imposible de descubrir con los telescopios más poderosos, y los observadores se sorprendieron al encontrar en el cielo nebulosas, cuya existencia ni siquiera sospecharon. A la sazón, pueden hacerse las observaciones mucho más cómodamente, disponiendo el antejo durante un espacio que, tratándose de estrellas de pequeñas magnitudes, puede alcanzar treinta, sesenta,

cien minutos y hasta muchos años.

Fácilmente se comprende, frente á este descubrimiento, cuán importante es coordinar las observaciones y hacerlas siguiendo un método general, para que al reunirnos nos den una representación exacta del cielo á una distancia que la vista nunca alcanzaría. Tal es el objeto de la resolución adoptada por el último Congreso científico internacional, que ha discutido reglas de detalle y prescripciones de forma para el cumplimiento del inmenso trabajo de conjunto que se hará en diversos observatorios, convenientemente distribuidos en la superficie del globo.

Estos observatorios son 18, y se hallan establecidos en los puntos siguientes: Greenwich, Roma, Catania, Helsingfors, Potsdam, Oxford, París, Bordeaux, Tolosa, Argel, San Fernando (Cádiz), Tacubaya, Santiago, La Plata, Río Janeiro, Cabo de Buena Esperanza, Sydney y Melbourne.

El trabajo de cartografía astronómica empezó con buenos auspicios, continúa con éxito brillante y terminará con felicidad á fin de que el siglo XIX pueda legar á las generaciones futuras este triunfo supremo de la ciencia moderna. Podrá quedar concluido antes que termine el siglo actual, pero sin el auxilio eficaz de un siglo, y nunca se hubiera llegado á la perfección, que hoy está completamente asegurada.

Los documentos fotográficos permiten, sobre todo, determinar ángulos que llegan á fracciones de segundo, y son inferiores á los errores de observación que actualmente presentan los datos de los mejores instrumentos ópticos.

Mr. Henry ha inventado, para conseguir este objeto, un aparato llamado *macro-microómetro*, el cual determina con gran precisión los ángulos, y por consiguiente, las paralajes y las posi-

mo no podría nombrar esa persona sino con desprecio é indignación... más vale que no la nombre.

—Hacéis bien en no nombrarla, señora, repliqué, pues no sufriría que se le faltase al respeto...

Y efectivamente, no hubiera sufrido que delante de mí hablasen mal de mi tía.

Miss Murdstone cerró los ojos y bajó la cabeza con desprecio, y en seguida me dijo:

—David Copperfield, no trato de disimular que os juzgaba bastante mal en vuestra infancia. Quizás hacia mal, quizás ya no merecís que os juzguen así; esa es cuestión que no debemos debatir nosotros. Pertenezco á una familia notable por su entereza, y cambio con dificultad de opinión; así conservo la que tengo de vos, y por vuestra parte podeis seguir en la que tengais respecto á mí.

A mí vez bajé la cabeza.

—No es necesario, continuó, que discutamos aquí acerca de nuestras opiniones; y lo mejor para ambos, es, que hablemos del pasado lo menos posible. ¿Lo juzgais así á propósito?

—Creo, señora, respondí, que tanto vos como Mr. Murdstone fuisteis poco solícitos para mí y muy crueles para mi madre: lo recordaré toda mi vida, pero eso no obstante, accedo á vuestra proposición.

Miss Murdstone cerró los ojos y se inclinó; en seguida se alejó del quicio de la ventana, arreglándose con sus afilados dedos los brazaletes y collares de acero que adornaban su cuello y puños, los mismos brazaletes y collares que le había conocido en otro tiempo. Me recordaron las cadenas emblemáticas que adornan el frontispicio de Newgate, la cárcel de Londres.

De lo único que me acuerdo de aquella noche es de que oí cantar á la reina de mi corazón lindísimas romanzas en francés, romanzas cuyo tema era generalmente una invitación á bailar y cantar; se acompañaba con un arpa; en medio de mi delirio, tuve la sobriedad de abstenerme de toda clase de refresco y sobre todo de ponche.

Cuando miss Murdstone se llevó á Dora como á una



Dora no era para mí una criatura mortal, era una hada, una sílfide, una divinidad.

Me precipité en el abismo de amor que se abría ante mis ojos... allí quedé sumido sin poder vacilar, sin volver la cabeza, sin poder pronunciar ni una palabra.

Así que hube saludado, tartamudeando algunas palabras, oí una voz muy conocida que decía:

—Se me figura haber visto antes de ahora á Mr. Copperfield.

Aquella voz no era la de Dora, sino la de su amiga y confidenta, miss Murdstone!

Se me figura que no me asombré demasiado, pues si algo había en el mundo que me pudiese causar semejante impresión, era la presencia de Dora Spenlow.

—¿Cómo estais, miss Murdstone? pregunté.

—Gracias, muy bien, me replicó.

—¿Y Mr. Murdstone? añadió.

—Mi hermano goza de buena salud.

Mr. Spenlow, á quien supongo le había sorprendido que nos conociésemos, se apresuró á decir:

—Veo con gusto, Mr. Copperfield, que miss Murdstone y vos sois antiguos amigos.

ciones respectivas de los cuerpos celestes. Así se obtendrá, para una época cualquiera y reuniendo las hojas que constituyen el aspecto general del cielo, un conocimiento exacto de las posiciones efectivas de los astros, constelaciones, nebulosas, etc. Comparando el estado del cielo con veinticinco, sesenta ó cien años de intervalo, se llegará á apreciar y medir con toda exactitud los cambios que actualmente apenas se puede concebir. Tal es la importancia de los actuales trabajos astronómicos.

Estos continúan sin interrupción por sabios observadores de Europa y de América, y su alcance científico despertó vivo interés, no sólo en las Academias de ciencia y en todos los centros cultos del mundo, sino en la prensa de todos los países, que continuamente da noticias detalladas y curiosas del estado en que se encuentra y de la marcha que siguen los trabajos astrofotográficos, considerados como el acontecimiento científico más notable del siglo XIX.

Como estos estudios prácticos quedarán pronto terminados, se abraza el propósito, por iniciativa del famoso observatorio de París, de exhibir tan colosal empresa en la gran Exposición niversal que se celebrará en 1900 en la capital de Francia.

El ataque de Tenerife

Los buenos canarios, dice *El Globo* en sus *efemérides de Calinez*, celebran estos días el centenario del ataque de Nelson á Tenerife, hecho de los más gloriosos de nuestra Historia, y en particular de la historia de las Afortunadas.

Nelson era el general que hacía falta para combatir con españoles. Según la frase vulgar, muy usada entre los militares, *echaba toda la carne en el asador*, se entregaba al combate en cuerpo y alma, y, como los héroes de la tradición, se vestía el uniforme de más lujo para pelear, y lo hacía arregando á sus tropas, gesticulando y gritando: *¡Westminster, ó la victoria!* Al fin y al cabo, tras de muchas victorias, obtuvo el reposo en Westminster.

Con los españoles peleaba á su gusto, porque se veía en peligros tremendos, como se vio en Cádiz y en Tenerife; y frente á los españoles murió en Trafalgar, satisfecho de su victoria y de perecer á manos de tan temerosos y fuertes enemigos, en ocasión tan memorable y solemne.

Marchó, pues, Nelson sobre Santa Cruz de Tenerife, con tres navíos de 74 cañones, uno de 50, tres fragatas de 32 y 38 cañones, un cutter de 14 y una obusera; llevaba considerables fuerzas de desembarco, y á tal punto estimó la empresa fácil, que la noche antes de atacar á la plaza, según dice

un biógrafo de Nelson, estuvo éste *banquelenando* con los oficiales y con la capitana Frasmante, seguro de que no hallaría importante resistencia. Era en tal noche como esta en que lo escribo.

En efecto, la plaza, aunque bien artillada, tenía pequeña guarnición y la mandaba un mariscal de campo muy anciano, un tal don Antonio Gutierrez. ¡Gutierrez frente á Nelson! No cabía dudar: la victoria era de los ingleses.

El ataque, verificado por la noche con 1.200 hombres y Nelson á la cabeza, no cogió desprevenida á la plaza, que lanzó sus fuegos de cañón y de fusilería contra las tropas inglesas, echando á pique las lanchas en que las restantes venían. Solo el muelle estaba mal defendido, y por él penetró Nelson hasta el convento de Santo Domingo, y desde allí atacó la ciudadela. Envió dos comisarios á Gutierrez, intimándole la redención, y Gutierrez contestó: *«La plaza tiene pólvora, bajas y gente.»* Insistió Nelson en pedir, no ya rendición, sino dinero, que es lo que había ido buscando allí, y respondióle una bala, rompiéndole el brazo derecho.

Con mucho trabajo lograron convencerle de urgía retirarse, capitulando en su nombre Samuel Hood y comprometiéndose Gutierrez á no molestar á los navíos ni á sus tripulaciones en la retirada, lo cual realizó y aun llevó la generosidad al extremo de asistir y cuidar en los hospitales de Tenerife á los heridos que no pudieran ser transportados á los buques.

—Me quedan dos piernas, un brazo y un ojo —exclamó Nelson con la mayor serenidad al verse en la cubierta de su navío el *Teseo*— y con eso me basta.

Y debió añadir: —Me queda un poco menos de arrogancia para con los españoles.—Y no pudo prever que ante los españoles vencidos caería él muerto, de allí á ocho años.

He aquí de qué manera Gutierrez y los pacíficos canarios vencieron á Nelson y á sus aguerridos ingleses, y la razón de las fiestas que hoy se celebran en aquellas hermosas islas.

Noherlesoom

Anoche murió en Lourdes, á donde le llevaron, indudablemente, sus arraigadas creencias católicas, su devoción á la Madre de Dios. Ha muerto cuando empezaba, tras largas etapas de lucha contra la rutina y los obstáculos de todas clases, á cosechar los frutos de su trabajo, de su talento, de su tenacidad.

León Hermoso, palentino, modesto, inteligente, lleno de nobles ambiciones, discípulo de Nocedal, Silvela y Lliniers, si mal no recordamos, dedicó sus aficiones todas al estudio de las ciencias físico-meteorológicas. Conociendo el horror santo que por lo pro-

pio sentimos y el entusiasmo que todo lo extranjero nos inspira, no se decidió á darse á conocer con sus nombres de pila, Francisco, León, etc., sino que buscó, mediante permutaciones de letras, un anagrama pseudónimo sonoro, extraño, sugestivo, y sorprendiendo á todo el mundo salieron á luz los vaticinios de *Noherlesoom*, tenido años y años como yankee efectivo y, desde luego, dada su nacionalidad, como indiscutible.

Si hubiera mantenido la ficción, habría conseguido aumentar su celebridad y sus provechos. Pero carecía de aparatos de observación, de elementos de trabajo, y acudió al Observatorio de Madrid, donde, apenas se persuadieron de que *Noherlesoom* no era sino un cristiano nacido en tierra de garbanzos, hicieronle oposición á cuanto intentaba, concluyendo por cerrarle las puertas de aquel centro.

No se limitó á esto la ojeriza de la ciencia oficial. Artículos y comunicados suscritos por respetables firmas, cayeron sobre León Hermoso, tachándole de charlataneria y empirismo.

No se desalentó. Gentes de nobles sentimientos auxiliáronle para que pudiera trabajar por su cuenta, y acometió la publicación de su *Boletín Meteorológico*, revista que logró envidiable y creciente aceptación, siendo sus pronósticos quincenales reproducidos por toda la prensa nacional, y despertando entre los doctos el estímulo causante de los progresos alcanzados últimamente por la meteorología.

Se han discutido mucho los augurios de *Noherlesoom*, pero es innegable que tenían base racional y científica. Aquel temporal que sepultó en los abismos del mar el crucero *Reina Regente*, con singular precisión fué por *Noherlesoom* anunciado. Después, en ocasiones memorables para labradores y marinos, el acierto correspondió á sus previsiones.

Ha muerto aun joven y cuado más sazonados frutos podían esperarse de su inteligencia y de la manera como actualmente podía trabajar, libre, holgada, independientemente.

Ha sido un hombre útil á la patria y á sus semejantes (D. E. P.)

NOTICIAS

De la capital:

En aguas de *Cala Figuera* zozobró anteayer el laúd *Virgen del Carmen* que se dedicaba á la pesca.

Fuó auxiliado por el vapor *Unión* que se dirigía al puerto de Valencia.

Se salvó la tripulación y el casco del buque, pero se perdieron muchos de sus arreos.

A las primeras horas de la madrugada de ayer fué detenido por el primer Inspector de policía señor Jaume, un individuo presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de almen-

dras de uno de los predios del término municipal de Establimens.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha dirigido una circular á los Alcaldes de los pueblos de estas islas, encargándoles que tan luego tengan aprobados los padrones de cédulas personales del corriente ejercicio, delegen á alguna persona para recoger de la Depositaria y Pagaduría las cédulas que les correspondan, á fin de que desde el 1.º de Agosto procedan á su repartición.

*

En otra circular de la referida autoridad se encarga á los expresados Alcaldes que no hayan remitido los proyectos de los repartos del impuesto de consumos, que sino lo efectúan antes del día 8 de Agosto próximo, se nombrarán plantones cuyos gastos serán de cuenta de los Alcaldes.

En Montesión mañana á las diez habrá misa mayor solemne en honra de San Ignacio de Loyola en la que predicará el Rvdo. P. Juan Setó, S. J.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento de la del puesto de Felanig de que un vecino de aquella ciudad tenía en su poder un trabuco con el cual había amenazado á su padre, practicó un reconocimiento en la casa de aquel y en la de otro hermano, encontrando en la de éste una bomba de hojadelata cargada con dos cartuchos de dinamita, la cual lleva además dos boquillas con sus correspondientes mechas, siendo su peso de 202 gramos.

Además le fué ocupada una pistola de grandes dimensiones.

Los espresados objetos, juntamente con el dueño de la casa de referencia, ha sido puesto á disposición del Juez competente.

—La del puesto de Buñola ha puesto en conocimiento de la autoridad superior, una reyerta ocurrida en el lugar de Orient, de la cual tiene cuenta el juez competente.

—Por la de los puestos de Porreras y Santa Margarita han sido denunciados á sus respectivos Alcaldes, varios individuos que fueron sorprendidos apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por el Juzgado municipal de Esporlas se anuncia la vacante de la plaza de Secretario en propiedad de aquel juzgado.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en aquel juzgado en el plazo de 10 días, á contar desde la publicación del presente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Se halla vacante la plaza de oficial sache del Ayuntamiento de Establimens, dotada con el haber anual de 360 pesetas.

He aquí el programa de la fiesta callejera organizada por los vecinos de la plaza de Coll en honor á la Beata Catalina Tomás:

Día 31 Julio á las diez de la noche gran baile en la plaza de Coll, por el *troupe* del celebrado maestro Agostinet, en un catafalco iluminado por gas.

Primera parte:—1.º Sinfonía.—2.º La rumbosa del Perchel.—3.º La Palma.—4.º Panaderas. Baile español por el maestro.—5.º Una Jota, por una niña.—6.º La Madrileña, con el bolero de Juan Biscarri.—7.º El ramillete.—8.º Jota de Cádiz.—La flamenca completa, con las panderetas.

Media hora de descanso

Segunda parte:—1.º Baile Nuevo.—2.º Las pujadas.—3.º El Capricho.—4.º El Jarabe andaluz.—5.º La Moda.—6.º Boleros con la Malagueña.—7.º Boleros Sevillanas.—8.º Los tres ratos, y si hay tiempo se bailarían diferentes bailes.

Día 1.º Agosto, á las cinco de la mañana una banda de música recorrerá las calles.

Por la noche iluminación general de las calles a la veneciana y á gas y en el mismo catafalco de la plaza de Coll, ejecutará escogidas piezas de su repertorio la banda que dirige el señor Picó.

Día 2, carreras de hombres y niños en las calles inmediatas á la plaza de Coll.

Habiéndose recibido en esta Audiencia la consignación correspondiente al actual bimestre, los jurados, testigos y peritos á quienes se adeuden dietas ó indemnizaciones, podrán percibir las en la Secretaría de gobierno de la misma, todos los días laborables, hasta el día 28 de Agosto inclusive, de diez á once de la mañana, en la inteligencia que de no verificarlo en dicho plazo se entenderá que renuncian á ese derecho.

El empréstito municipal

Ayer por la mañana se reunieron en la Casa Consistorial las Comisiones de Hacienda y Fomento para tratar del Empréstito que varios señores Concejales han estudiado é iniciado con destino á las obras de la Plaza mayor. A la reunión asistieron también el señor Alcalde como presidente, el Secretario señor Roca y el Ingeniero municipal señor Calvet.

Leído el dictamen que proponen los autores del anteproyecto fué defendido y explicado por el señor Losada y el señor Mulet, oponiéndose al mismo el señor Pou. Los concejales señores Font y Esteva se adhirieron en principio al proyecto. En resumen se acordó por todos los votos, menos el señor Pou, proponer al Ayuntamiento:

1.º Aceptar en principio el medio propuesto para realizar las obras de mejora del Mercado de la Plaza Mayor.

2.º Que se abra una información pública por término de quince días acerca de los medios económicos más convenientes al Ayuntamiento para realizar la mejora, en cuyo plazo se admitirán las observaciones que por escrito formulen los vecinos de esta ciudad.

3.º Que se desarrolle, después de la información el ante-proyecto con todos los documentos necesarios para la terminación reglamentaria y vuelta al Ayuntamiento para el acuerdo definitivo después de sufrida dicha tramitación.

Del anterior dictamen se dará cuenta el lunes, estimando nosotros muy acertado y prudente el acuerdo de abrir la información, en la cual tendrán cabida todos los proyectos y opiniones que sirvan para ilustrar la materia.

Desgracia en Alcudia

Hundimiento de una mina

En este Gobierno de provincia se recibió ayer el siguiente despacho telegráfico, remitido por el Alcalde de Alcudia:

«Alcalde á Gobernador.

Alcudia 29 á las 9'10 m.

Al anochecer de ayer ocurrió una inmensa desgracia en la mina *Virgen del Puig* de este término, en la que perecieron nueve operarios; preséme por asfixia. A estas horas un cadáver únicamente se ha podido extraer.»

*

Pormenores

En vista de la gravedad del suceso á que se refiere el anterior telegrama

—Somos allegados, respondió miss Murdstone con una calma austera, aunque hemos vivido juntos poco tiempo. Mr. Copperfield, era á la sazón un niño; después nos han separado los acontecimientos y no le hubiera nunca reconocido.

Yo añadí que la hubiera reconocido en cualquiera parte, lo cual era verdad.

—Miss Murdstone, me dijo Mr. Spenlow, ha tenido la bondad de aceptar las funciones... si puedo decirlo así... de amiga confidenta de mi hija Dora, que como desgraciadamente no tiene madre, ha encontrado en ella una compañera y protectora.

Pensé para mis adentros, que miss Murdstone hacía las veces de cierto instrumento de bolsillo, llamado arma de seguridad, y que era más propio para el ataque que no para la defensa; pero, sin desechar este pensamiento fugitivo, miré á Dora y se me figuró reconocer en su ademán que no se sentía muy dispuesta á depositar grandes confianzas de su confidenta.

En aquel momento dejé oír una campana, y Mr. Spenlow me advirtió que era el primer toque que anunciaba la comida, y me llevó con él para que me arreglara un poco.

Era completamente ridículo ocuparme de mi tocado ó de cualquiera otra cosa, en el momento en que tan encantado estaba.

Lo único que pude hacer fué sentarme enfrente de la chimenea, morder la llave de mi saco de noche, y pensar en la encantadora jóven. ¡Qué tal! ¡qué rostro! ¡qué gracia y cuántos atractivos!

Vino á sacarme de mi éxtasis el segundo toque de campana, y apenas tuve tiempo más que para vestirme de prisa y corriendo, en vez de ocuparme minuciosamente de mi persona, como debía.

Bajé y hallé una porción de gente. Dora se hallaba hablando con un señor viejo que tenía el pelo blanco.

A pesar de sus canas y del título de abuelo con que se vanagloriaba, tuve celos de él.

Verdad es que estaba celoso de todo el mundo. No podía soportar la idea, de que hubiese otros que conociesen

más íntimamente que yo á Mr. Spenlow, y era un suplido para mí, cada vez que le oía á alguien referirse á acontecimientos á los que yo era extraño.

Se me figura que hubiese maltratado gustoso á un señor calvo que tenía frente á frente, y que me preguntó si aquella era la primera vez que yo iba á Norwood.

El caso es que no me acuerdo de nadie, como no sea de mi Dora. Tampoco sé lo que me dieron de comer; se me figura que sólo me alimenté con la idea de comer en compañía y al lado de Dora.

La hablé, su voz era suavísima, su sonrisa encantadora, y los modales más encantadores que han podido privar á un pobre jóven de su libertad; no era alta, antes al contrario; pero eso no le impedía ser una perla, un diamante; en el mundo todo lo mejor es pequeño, me decía yo.

Cuando se marchó del comedor con miss Murdstone, —eran las dos únicas señoras que había en la mesa,— me puse á soñar, y creo que no hubiera salido de mi éxtasis, á no ser por el temor de verme ultrajado á sus ojos por miss Murdstone.

El amable señor calvo me contó una larga historia sobre la cultura de los jardines, y á cada paso repetía *mi jardinería*; pero por más que parecía que le escuchaba sólo pensaba en Dora.

El temor que abrigaba de que me hicieran parecer mal á los ojos de Dora, se aumentó cuando encontré en el salón á miss Murdstone con su aire sombrío y altanero.

Me tranquilicé un poco, sin embargo, con una proposición inesperada.

—David Copperfield, una palabra, si gustais, me dijo ella, haciéndome señas para que acudiese al dintel de una ventana; seguila y la buena señora añadió:

—David, no tengo necesidad de hablar sobre los disgustos de familia, pues no es un objeto seductor.

—Antes al contrario, señora, respondecí.

—Así es, en efecto, No quiero recordar antiguos insultos... que recibí de una persona, de mi sexo, me averguenza confesarlo por el honor de las mujeres... pero co-

oficial, nuestro activo corresponsal en Alcudia nos dirige el siguiente despacho:

Alcudia 29, 6 t.

La desgracia de que ya tendrán noticia ha llenado de consternación á los habitantes de esta ciudad.

El origen de la desgracia consiste en una enorme inundación que se produjo, mientras los mineros trabajaban.

El agua inundó las galerías y el pozo de la mina denominada Virgen del Puig, tan súbitamente que los infelices trabajadores no tuvieron tiempo de ponerse en salvo, falleciendo ahogados nueve de ellos.

Con verdadero heroísmo y exposición de sus vidas, Antonio Gimenez y Miguel Marqués, ayudados por otros varios, llevan extraídos hasta ahora ocho cadáveres.

La rotura de una bomba que se empleaba para achicar el agua, impide la extracción del último cadáver, el cual á esta hora no ha podido ser sacado al exterior. - C.

Una carta

Por el último tren descendente recibimos nuevos pormenores en una carta de nuestro celoso corresponsal de La Puebla.

Según ella, el suceso ocurrió el miércoles á eso de las siete de la tarde, pocos minutos antes de suspender el trabajo en la mina vulgarmente llamada de Son Fe, propiedad de Don Joaquín Gual de Torrella.

Algunos de los empleados y jornaleros, entre ellos el capataz de la mina, estaban fuera de ella, charlando amigablemente.

Observaron después que los que trabajaban en el interior debían de haber dejado el trabajo hacia rato, y no viéndoles salir recelaron alguna novedad.

El capataz, en vista de ello, comisionó á su hijo para que descendiese á la galería de trabajo, lo cual cumplió.

Viendo su padre que pasaba un largo rato sin que volviese ni contestase á las voces que daba, resolvió entrar él mismo. Entró, efectivamente, y tampoco volvió.

Ya completamente alarmados los de fuera, intentaron un reconocimiento; y con las precauciones debidas pudieron cerciorarse entonces de que siete trabajadores, así como el capataz y su hijo habían perecido.

Tal es el triste relato que hoy podemos ofrecer á los lectores y sobre el cual esperamos más detalles.

El carro triunfal

La carrera que seguirá el domingo por la noche la cabalgata de la Beata Catalina Tomás es como sigue:

A las ocho saldrá de la plaza de Santa Magdalena y seguirá por las calles de San Jaime, Constitución, Zagrana, Paz, Ribera, Monedas, Cavallería, Jardín Botánico, cuesta del Hospital, plaza de idem, calle de la Misericordia, Concepción, Unión, Mercado, Piedra, Mercado, Truyols, Pueyo, Campaner, Capuchinas, Mercado, Teatro, Rambla, Olmos, Misión, Real, Rambla, Teatro, Mercado, Verí, plaza del Rosario, calles de Verí, Yeseros, Pelaires, Constitución, San Felio, Salas, Santa Cruz, Olivera, Bueyes, Pólvora, Pescadores, San Pedro, General Barceló, Salas, San Lorenzo, San Pedro, plaza de Atarazanas, calles de la Lonja, de la Boteria, Mar, plaza de la Libertad, calles del Conquistador, Palacio, plaza de idem, calles de Mirador, Palau, San Pedro Nolasco, Morey, Fortuñy, Call, Santa Clara, Pont y Vich, Portella, Formiguera, Serra, Santa Clara, convento de id., calles de Santa Clara, San Alonso, Monserrat, Caldés, plaza de San Jerónimo, calle del Temple, plaza de idem, calles de Peletería, Montesión, Sol, plaza de la Paja, calle del Socorro, plaza de idem, calles de San Agustín, Alfarería, Socorro, plaza de San Antonio, calles de Herreria, Mercadal, Lonjeta, Galera, plaza de Coll, calles de Bolsería, Platería, Perregil, plaza de Cort, Antonio Maura, calles de San Bartolomé, Monjas, Jaime II, Cestos, Colon, Bolsería, Sindicato, plaza de San Antonio, calles del Matadero, Sindicato, Merced, plaza de idem, calle de Vallori, plaza del Aceite, calles de Estado, Rubí, San Miguel, Vilanova, San Felipe, Campo Santo, San Miguel, Rinconada, Olmos, San Elías, Carmen, Rambla, Teatro, Mercado, Unión, San Jaime y plaza de Santa Magdalena.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Recuerdos mallorquines 30 de Julio 1899

Llegaron al muelle 6 galeras y una galeota armada, al mando de Mosen P. de Vilaragut, para unirse á la Armada Santa.

Cultos para hoy

Continuarán en Montesión: exposición á las seis y media de la mañana. A las siete de la tarde, trisagio cantado, sermón que dirá el P. Manuel Carceller, S. J., y la reserva.

Otras funciones

En Santa Cruz, al anocheecer se hará el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Montesión: exposición á las seis y media de la mañana. A las diez misa mayor con música y sermón que dirá el P. Juan Setó, S. J. A las siete de la tarde trisagio cantado, sermón por el P. Manuel Carceller, S. J. y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En la Merced á las siete y media misa propia en honra de su titular, con aplicación de muchas indulgencias.

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco por la noche se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Sorteo de coroneles

Madrid 29 á las 11'15 m.

Se ha celebrado el sorteo de coroneles de caballería con destino á Cuba, habiendo designado la suerte á los siguientes: - Don Martín González.-Don Eladio Audino.-Don Carlos Palacio.-Don Domingo Borry.-Don Antonio García.-Don Clemente Obregón.-Don Enrique Vaines y Don Fernando Casanovas.

Anarquistas socorridos

Madrid 29 á las 5 t.

Han llegado á Liverpool 27 anarquistas españoles, los cuales han sido socorridos por los socialistas de aquella población proporcionándoles alberque y recursos.

Hoy llegarán á Londres la mayoría de dichos deportados.

Conspiración descubierta

Madrid 29 á las 5'45 t.

Londres.-Comunican de esta capital que las autoridades inglesas de la India han descubierto una vasta conspiración, habiendo sido detenidos los principales cabecillas.

Se ha confirmado la noticia de que las tropas inglesas han ocupado la isla Palmira.

Un nuevo fracaso

Madrid 29 á las 6 t.

Noticias recibidas de Manresa, dicen que ha fracasado nuevamente en sus gestiones, la comisión encargada del arreglo de la huelga.

Este nuevo fracaso ha causado hondísima impresión entre el vecindario.

A pesar de la tranquilidad aparente que reina, se cree que es urgente la necesidad de poner un pronto remedio.

Mencheta.

Bibliografía

El número 28 del Panorama Nacional, es el últimamente recibido en casa de Amengual y Muntaner.

Contiene las fotografías siguientes: Acueducto de Segovia.-Trascoro de la Catedral de Toledo.-Puente curvo del puerto de Pajares.-Iglesia colegial de San Salvador en Jerez de la Frontera.-Interior de la Iglesia de San Miguel en Jerez de la Frontera.-Santuario de Begoña (Bilbao).-Plaza Mayor de León.-Visita de San Juan de Puerto Rico.-Guerrilla de infantería.-Portada de la iglesia de Santa María en Barcelona.-Aparición del Apóstol Santiago.-Pintura de Casado de Hiras.-Plaza de Isabel II en Cadiz.-Ruinas de Santa María en Cambado.-Casa donde nació Felipe II en Valladolid.-Iglesia de Guayana (Puerto Rico).

Este cuaderno, lo mismo que los anteriores, se vende al precio de 0'70 pesetas y de 0'60 pesetas para los suscriptores de LA ALMUDAINA.

«Esta obra, como ha dicho un conocido escritor honra y enaltece á nuestro país, y deberían tenerla todos los españoles pues fomenta el amor á la patria y les da una idea de su grandeza.»

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 27.-Varones 4.-Hembras 1.

Matrimonios: Día 27.-Ninguno.

Funciones: Día 29.-Bartolomé Parets Peralta, 8 meses, Coll d'en Rebassa, dentición.-María Serra Membrana, viuda, 94 años, Arrabal, congestión pulmonar.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.-Algo cargada, hay nimbos.

Id. del horizonte.-Apenas calmoso.

Dirección del viento.-E. flojo.

Estado del mar.-Rizada del viento.

Buques á la vista.-Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pí.-Ninguno.

Incidencias.-Estando acelajado el cielo, calmoso el horizonte, llana la mar y soplando ligera ventolina á la tierra acaeció el orto. Se quedó calma á las siete, á las ocho entabló ventolina al S. y roló al tercer cuadrante siendo fresco al medio día. Durante la tarde saltó al E. fresco unas veces, fresquito otras y al ocaso había abanzado mucho.

Noticias.-Entró el laud Joven Miguelito de Tarragona. Salió el vapor Cabrera por el puerto de su nombre y el pailebot San Sebastián para Barcelona.

Buques fondeados: Día 29.-Laud español Joven Miguelito, de Tarragona.-Laud español San José, de Sóller.

Buques despachados: Día 24.-Laud español San Magin, para Valencia.-Laud español Barcelonés, para Ibiza.

Matadero: Día 29.-Reses sacrificadas para el abasto público.-Bueyes, 3.-Vacas, 3.-Toros, 0.-Novillos, 0.-Terneras, 2.-Carneros, 2.-Ovejas, 9.-Borregos, 0.-Corderos, 68.-Cabras, 0.-Cegajos, 0.-Cabrillos, 0.-Cerdos, 0.-Cerdas, 0.-Lechonas, 0.

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their prices.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos dia 27 de Julio de 1897.

Table showing hospital statistics: Existencia anterior, Entrados, Curados, Fallecidos, Quedan.

Boletín metereológico

Día 29 á las 9 de la mañana

Table with weather data: Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano-Colonial

Anuncio.-Por real orden de 23 de este mes, publicada en la «Gaceta» de 24 del actual, se establecen las bases de adjudicación de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A, suscriptas el 15 del presente mes de Julio, disponiéndose que á las suscripciones de una y dos Obligaciones se las adjudique una Obligación, y que todos los demás pedidos se prorrateen á razón de 18'89 por ciento de las Obligaciones suscriptas, no tomándose en cuenta la fracción que resulte inferior á media Obligación y aumentándose una Obligación al pedido en que la fracción represente media Obligación ó más. En su consecuencia, los Sres. suscriptores pueden presentarse desde el día 26 del actual, en los Establecimientos en que realizaron su suscripción, para liquidar el veinte por ciento del segundo plazo, y sucesivos hasta donde alcance, con el exceso del diez por ciento entregado al suscribirse.

Los suscriptores que lo deseen podrán anticipar el pago de los plazos 3.º, 4.º y 5.º desde el referido día 26 conforme á las condiciones del Real Decreto de 28 de Junio último, recibiendo, una vez realizado el pago total de cada suscripción, las Cartas provisionales que les corresponda y que están ya confeccionadas.

Barcelona 25 de Julio de 1897.-El Secretario general, Aristides de Artifano.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Arriendo.-Lo prensa portuguesa

Madrid 29 á las 10'35 n.

Hoy se ha verificado la subasta del arriendo de la venta exclusiva de explosivo, la cual ha sido adjudicada á la Unión Española de explosivos establecida en Bilbao, por la cantidad de 30.000,24 pesetas.

La prensa portuguesa, habla de la formación de un gabinete de concentración monárquica, en Lisboa.

Dicen de París que ha cesado su publicación el periódico filibustero de aquella capital, titulado República Cubana..

Protesta.-Conferencia

Madrid 29 á las 10'40 n.

Unos docientos vecinos del extradio de esta capital, perjudicados por el arriendo de las Zonas, visitaron esta mañana al señor Alcalde, protestando enérgicamente de dicho arriendo.

El Alcalde sostuvo el acuerdo tomado, conferenciando luego extensamente con el Gobernador civil.

Ignórase el acuerdo que tomarían.

Dichos vecinos visitaron también á la expresada autoridad civil y las redacciones de los periódicos.

Agítase la idea de cerrar todos los establecimientos rebajados de contribución.

Proposición y acuerdo

Madrid 29 á las 11 n.

La Junta de reformas de la contribución industrial y comercial, ha presentado un proyecto al gobierno, el cual ha sido aprobado.

Las adiciones y variantes introducidas este año, son extensísimas.

Banquete.-La cuestión de los tranvías

Madrid 29 á las 11'10 n.

Los carlistas de esta corte están organizando un banquete para conmemorar el décimo aniversario de la aparición del periódico El Correo Español.

El señor marqués de Cerralbo ha recomendado á sus correligionarios, que eviten el que el gobierno tenga que intervenir en los asuntos del carlismo.

Los representantes de las Compañías de Tranvías han conferenciado con el señor Navarro Revester, presentándole las bases para el arreglo del cobro del impuesto de viajeros.

Se asegura que dicho empréstito no se hará efectivo en la forma que se dijo en un principio.

Declaración.-Sorteo

Madrid 29 á las 11'15 n.

El señor Cánovas ha declarado que en breve presentará á S. M. la Reina en San Sebastián las credenciales del nuevo representante del Japón en Madrid.

Esto puede que decida á Mr. Woodford á presentarlas también en aquella población.

El día cinco de Agosto próximo se efectuará un sorteo de diez capitanes de Estado Mayor con destino á Cuba.

Varias noticias

Madrid 30 á las 2 m.

Valencia.-La celebración de los Juegos florales resultó brillantísima.

Fué nombrada Reina de la fiesta, la señorita doña Josefina Llorente.

El señor Silvela pronunció un discurso alusivo á la fiesta, hablando también, aun que indirectamente, de política.

Combatió las dictaduras, temiendo que ante la gravedad de las circunstancias, haya llegado el momento de que lata el corazón de la patria.

Mencheta.

Bicicletas

The Royal English

Han llegado los elegantes modelos para señora.

El sábado llegarán las bicicletas

Humber Beeston

Plaza de Cort 2--Relojería Suiza

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, plaza de la Cuartera y de la Libertad.

Profesor de Piano

Se ofrece á dar clases con todo esmero á 20 reales mensuales. Darán razón: Monjas, 9, segundo.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la **Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.**

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor FARMACIA GIOL, Fontente, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sarda y Literas.

Centro Velocipedista de Gaspar Font

Pista de 40 metros para enseñanza

Sistema de aprender como no se usa en ninguna capital, sin exposición de caer. Bicycletas especiales para enseñanza de Señoras bajo la dirección de su esposa.

ENSEÑANZA COMPLETA 15 PESETAS

Reparaciones de todas clases; taller en combinación con el de Don Ricardo Wertheim de Barcelona, cuyos operarios ha hecho venir de Alemania.

Estufa para repintar máquinas.

Se niquela y platea.

50 por 100 de rebaja sobre los precios que se acostumbra pagar en Palma.

Accesorios y gomas á precios desconocidos.

Huerto del Rey--Palma

LA FAROLA VERDE

30-BROSSA-30

Gran surtido en perfumería de las más renombradas casas de España y Extranjero.

Batería de cocina.

Instalaciones y aparatos para gas.

Bañeras-Bañeras-Bañeras

Cristalería y porcelanas.

Objetos de paja y fantasía.

PRECIOS BARATÍSIMOS--30 BROSSA 30

NOTA.—Se avisa á D. M. G. de Palma para que á la mayor brevedad pase por este establecimiento, en la inteligencia que de no hacerlo publicaremos un asunto que nos interesa conocer.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos

El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Julio de este puerto vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tampán, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínes y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

L' UNION

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10 000 000 Frs.
Reservas.	9.635.000 »
Primas á recibir.	75.183 878 »
Total.	94.818.878 »

Capitales asegurados.	15.559.869.808 »
Siniestros pagados.	202 000.000 »

Compañía francesa de seguros contra

Incendios, fundada en 1828

SUCURSAL ESPAÑOLA

BARCELONA

PASEO COLON Y CALLE MERCED

20, 22 Y 24

Director: E. GÉS

Subdirector en Palma de Mallorca:
SEÑOR DON BARTOLOMÉ HOMAR
Calle Samaritana, 16

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordelería, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.

Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una bascula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg.

Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cueles se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Cepiñas.

Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmasano y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08.

Por id., id., en 2.ª id., 00 6.

Por id., id., en 3.ª id., 0'04.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15.

Por una id., id., en 2.ª y 3.ª id., 10 id.

Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.

Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que estén suscritos.

Anuncios permanentes á precios convencionales.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, hultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Pasticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botallas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarie en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

PANORAMA NACIONAL

—Bellezas de España y sus Colonias—Van publicados 22 cuadernos—

PRECIO: 70 Céntimos, y á los suscriptores de LA ALMUDAINA 60 CÉNTIMOS

Se vende en la librería de AMENGUAL y MUNTANER CADENA, 2

AVISO IMPORTANTE

Habiendo terminado en el cuaderno 20 el tomo 1.º, desde hoy ponemos á disposición de los suscritores unas preciosas tapas, fondo aluminio y oro, para la encuadernación del Panorama Nacional al precio de CUATRO pesetas.

El tomo encuadernado con dichas tapas, SEIS pesetas.

REGALO

Con el objeto de que el Panorama Nacional pueda ser encuadernado como su importancia requiere y de la manera más acabada, á todos los que adquieran las tapas para la encuadernación se les regalará la portada, el índice y las guardas, estas últimas impresas en oro, azul y encarnado, formando arabescos, copia fiel de los que se conservan en la Alhambra de Granada.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosfaturada.

FOSFATO-GLYCERATO DE-CAL PURO
1º NEUROSINE-JARABE
2º NEUROSINE-GRANULADA
3º NEUROSINE-OLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados millares.

Debilidad general, Dolores de cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

Depósito general: CHASSAING y Cª, 6, av. Victoria, París.

Se alquila

La tienda número 25 de la calle de Puchinas. I. formarán, Obispo, 2, 3.º

Alquiler

En la calle de San Alonso, número 8 se alquila un segundo piso que reúne todas las comodidades espectaculares, agua de fuente y coladuría. Darán razón en el primer piso.

ZAPATERIA BALEAR

DE

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Camero, sólido y prontitud en los cambios.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

Podese preparar si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

COMPRIMIDOS DE VICHY

GASOSOS

Preparados com os Sacs extractos das Celebres AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez

GRANDE PHARMACIE S.º, avenue Victoria, PARIS

11, Boulevard de VICTOR, PARIS—CHASSAING y Cª, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas: una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas vive calle Artá, número 31, en Manacor.

Se alquila

el piso principal, derecho, de la casa número 1, de la calle de San Pedro Nolasco. En la misma casa, principal izquierdo, darán razón.

Practicante

Se necesita uno bien enterado en despacho de farmacia. I. formará, Plaza Santa Catalina, 19, Palma.

Elix'r Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacia de Frau y de D. Juan Valenzuela.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela y hermanos, Cuartera 2, Libertad, 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner